

EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Biblioteca Provincial

Laguna

CRONICILLA

La alegría de vivir

¡Vivir! Ahí es nada cuando al presente estamos casi muertos.

Sentimos el dolor de un mundo que se acaba, en vez de las delicias de un mundo que comienza; nos complacemos en la tristeza, en vez de saborear las alegrías; somos ascetas en lugar de edonistas. Nuestra norma parece ser aburrirnos y aburrir á los demás, cuando la vida que se vive consiste en gozar y hacer gozar á los que nos rodean.

Comer bien, no sólo por la cantidad y la calidad, vestir de un modo higiénico y estético, hacer del hogar lugar que convide á la intimidad, comunicar idealmente con todos los hombres, hacer sociedad llena de amor con niños y mujeres, recrearnos con el Arte, comulgar santamente con la verdad y sentir la sublime aspiración religiosa de todo lo que es el mundo, parece para nosotros vanas quimeras.

La mezquindad del presente consiste tan sólo en comer para mal vivir; vestir para cubrir la desnudez vergonzosa de un cuerpo flaco y defectuoso; meterse en viviendas sin luz ni aire, semejantes á grandes hormigueros, vivir aisladamente en compañía, apartarnos de las molestias de niños y mujeres embrutecidas, recrearnos con juegos y espectáculos bestiales, tener en aprecio el error y lo no real, degradarnos con las prácticas supersticiosas é idolátricas.

Contamos al hombre racional y millones de hombres solo tienen de tales la figura.

El capitalista con sus vicios; el obrero con sus deficiencias; plétora en los unos, anemia en los otros, tiranía arriba y hábitos de servilismo abajo.

¡Ah! Si el Socialismo, cual nueva religión nos redime de tanta miseria de la carne y del espíritu, ¡bendito sea!

Y bendito sea el día en que todos los hombres en la paz y en la prosperidad gocen de las alegrías de la vida en la tierra.

Verdes Montenegro.

DEL TIEMPO PASADO

¿Por qué se rechaza á los monjes?

—A fe de cristiano—dijo Eudomón que me pone en cuidado el considerar la sabiduría de este fraile, que aquí nos ha deslumbrado á todos. ¿Por qué se rechaza á los monjes de todas las buenas compañías, llamándolos turbafiestas, como las abejas rechazan á los moscones del alrededor de sus panales? Ignominia facos pecus—escribió Marón—á presepibus arcent.

Y contestó Gargantúa:

—La verdad es que el escapulario y la cogulla atraen los oprobios, juramentos y maldiciones, como el viento llamado Cecias atrae las nubes. La razón de esto se encuentra en que se comen las suciedades del mundo, es decir, los pecados, y como á tales se les encierra en los retretes, que son los conventos y abadías, separados de la cortesía, como los retretes de las casas.

Si sabéis por qué los ratones se ven siempre perseguidos á muerte, os explicaré el que los frailes sean siempre rechazados por viejos y jóvenes; el ratón no guarda la casa como el perro, no tira del arado como el buey, no produce leche ni lana como la oveja, ni lleva carga como el caballo; no hace más que robar; destruir y devastar, y por esto se le recibe con persecuciones y apaleamientos.

Asimismo el fraile no trabaja como el campesino, no guarda el país como el soldado, no combate las enfermedades como el médico, no predica ni educa al mundo como el buen pastor evangélico y el pedagogo, no proporciona la comodidades ni las cosas necesarias á la República como el mercader. Esta es la causa de que todos huyan de él y todos le a'orrezcan.

—Ten en cuenta—interrumpió Granagonsier—que ruegan á Dios por nosotros.

—Nada menos que eso—replicó vivamente Gargantúa.—Verdad es que molestan á todo el vecindario repicando continuamente sus campanas.

—¡Ah!—exclamó el monje.—Una misa, unos maitines, unas vísperas que se han repicado bien, están ya medio dichas.

—Ellos—prosiguió Gargantúa—rezan muchas leyendas y salmos que no entienden. Ensartan gran número de Padrenuestros entremezclados de Ave-marias, sin pensar en lo que hacen, y á esto le llamo yo engañar á Dios, no rezar. Así les ayude Dios como ruegan por nosotros, y no por sus migas y sopas grasientas. Sólo los verdaderos cristianos de todos los Estados, de todos los lugares y en todo tiempo ruegan á Dios; el Espíritu Santo intercede y ruega también por ellos, y Dios los acoge en su gracia...

Francisco Rabelais.

Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Los rumores de crisis

Madrid 27 (22'30) Durante todo el día de hoy han circulado rumores de que el gobierno se hallaba en crisis, habiéndose con insistencia de la dimisión de algunos ministros no conformes con la política radical de Canalejas.

Esperábase que la crisis quedara planteada esta tarde, pero hasta la fecha no han tenido confirmación los rumores que circulaban.

Canalejas lo desmiente

Al recibir esta noche á los periodistas, el jefe del gobierno negó que haya des-acuerdo entre algunos ministros, añadiendo que hasta ahora todos se muestran conformes con la conducta del gobierno.

Hablando de los sucesos ocurridos en Bilbao, dijo que el gobierno ha comunicado energicas instrucciones para reprimir cualquier disturbio que se produzca por intranquicias de los elementos reaccionarios ó radicales, censurando los apasionamientos de ambos.

A pesar de estas declaraciones, se insiste en una próxima modificación ministerial.

Círculo clausurado

El gobierno ha dispuesto que sea clausurado el Círculo carlista de Bilbao.

Los individuos que componían su junta directiva han sido entregados al Juzgado.

Las Cámaras

En el Congreso continúa la discusión de actos, sin despertar gran interés.

La sesión de hoy ha resultado desanimada.

En el Senado ha comenzado la discusión del Mensaje, sin incidentes.

Huésped ilustre

Está siendo obsequiadísimo el Presidente de la Argentina, señor Sáenz Peña.

Hoy ha marchado de excursión á Toledo, donde se le hizo un gran recibimiento.

Atentado anarquista

Recibense noticias de Buenos Aires, dando cuenta de un gravísimo atentado, que ha causado enorme pánico en toda la población.

Sábase que el suceso ha ocurrido en el teatro Colón, pero se ignoran detalles.

Una bomba. Víctimas

Madrid 27 (24). Llegan nuevas noticias de Buenos Aires, confirmando los rumores que circulaban sobre un atentado anarquista en el teatro Colón.

En los momentos en que se celebraba una función en dicho coliseo, prodújose una detonación espantosa.

La confusión fué inmensa, precipitándose los espectadores hacia las puertas del edificio, poseidos por el terror.

En la huida fueron arrollados varios individuos.

Desalojado el Teatro se observó que la explosión había sido causada por una bomba de dinamita, que causó grandes destrozos.

Se dice que resultaron numerosas víctimas.

Quince heridos

Los últimos telegramas de Buenos Aires dicen que han sido recogidos 15 heridos del teatro Colón.

Dos de ellos halláanse en gravísimo estado.

La indignación que ha causado el atentado ha sido enorme.

Anúncianse grandes medidas de represión contra el anarquismo.

Mesa.

Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas

(COMPANÍA ANÓNIMA)

Caja de ahorros

Saldo anterior Ptas. 63.825'42

Imposiciones durante la semana (4) 185'

Suma Ptas. 64.010'42

Reintegros (7) 1.221'92

Saldo Ptas. 62.788'47

Santa Cruz de Tenerife, 26 de Junio de 1910.

—J. M. Ballester, Gerente.

NOTAS DEL DIA

¡Qué felices somos!

Hace días hubo fiesta en el Vaticano. El Papa recibió solemnemente á la peregrinación de Baleares; antes, Pio X habló reservadamente con el obispo de Mallorca. Después, el Pontífice se dirigió á la sala del Trono, donde le aguardaban los peregrinos.

El citado obispo leyó un Mensaje en el que explicó el objeto de la peregrinación, que no es otro más que pasar el rato y proporcionarse algunos días de solaz.

Pio X leyó en italiano un discurso, en el que expresaba la satisfacción que le proporcionaba la prueba de cariño de estos poquitos mallorquines que han venido á verle.

Dijo el Papa que no le chocaba la prueba de afecto, pues España ha merecido siempre el calificativo de católica y sus reyes el de católicos.

¡Así ha medrado la pobre España!

En España—añadió—, los monarcas, los prelados y los fieles compitieron siempre en demostrar su adhesión al Pontífice. La historia de ese país y la de la Religión lo demuestran; patentizan que la grandeza española está íntimamente ligada con la profundidad y la difusión de la fe. España debe á la religión sus glorias más fulgurantes, como la derrota de la herejía arriana y la victoria de Lepanto, glorias acrecentadas por haber dado á la Iglesia tantos héroes, santos y fundadores de Ordenes religiosas que esparcieron el bien por todo el mundo.

España ha conseguido de mostrar espléndidamente que la Religión es causa de la felicidad de las Naciones.

Sé perfectamente que esa Nación sigue siendo digna de sus tradiciones, La Fe, la Moral, la Religión, no varían. ¡Sed fieles! ¡Seguid unidos en la fe y en la acción! ¡Velad en defensa de los principios cristianos contra los peligros que puedan amenazarlos! De esto resultará un gran bien, no sólo para los individuos y las familias, sino para toda la Nación.

El Papa se retiró muy satisfecho de su perorata, y los peregrinos se tragaron el discurso sin protestar.

¡Qué tragaderas la de estos peregrinos!

Afirman algunos periódicos que, en vista de los recientes fracasos de la política vaticana, el cardenal Merry del Val pensaba dimitir su cargo para salvar el prestigio del Pontífice y permitir la variación del rumbo de esa política.

Así se sacrificaría el secretario de Estado, en prueba de gratitud á Pio X, que le elevó á las más altas cumbres de la Iglesia en plena juventud—Ruggiero.

La cuestión religiosa

El corresponsal de *Le Matin* en Madrid ha celebrado una entrevista con D. José Canalejas, en la que éste hizo, poco más ó menos, las mismas declaraciones que viene haciendo, desde que subió al Poder.

Comenzó diciendo que recibe testimonios de simpatía de todos los puntos de Europa, alentando-

le á proseguir por el camino emprendido.

Pero la parte más interesante es la que se refiere á las Ordenes religiosas; hablando de ellas, dijo el entrevistado:

Nuestro deseo es que reconozcan la ley española y la respeten como cualquier ciudadano. Queremos que los frailes estén sometidos á los mismo deberes que los seglares, puesto que gozan y continuarán gozando las mismas libertades.

Un ejemplo de la enormidad de los privilegios que disfrutan es el de no satisfacer impuestos.

Además estamos redactando una estadística de las Congregaciones, forzosamente incompleta, puesto que ningún investigador ha podido penetrar en el interior de los establecimientos religiosos. Nos es dable conocer el número de esos establecimientos; pero no tenemos medio alguno para apreciar los elementos de cada uno de ellos en recursos y hombres.

Las Congregaciones han pululado en todo tiempo en el territorio español, y dos invasiones sucesivas han llevado la multiplicación de aquéllas hasta la plétora: una procedía de Cuba y Filipinas, y fué consecuencia de la guerra con los Estados Unidos, y la otra llegó de Francia, á consecuencia de las leyes de secularización. Pero todo tiene limite, y queremos formar un censo de ejército tal.

Como primera medida de orden, en cuanto las Cortes se hayan constituido presentaremos un proyecto de ley que impida, provisionalmente, la creación de nuevas Asociaciones, en tanto que no se haya acordado un régimen definitivo.

El Concordato que habla únicamente de tres Ordenes, no responde va á las exigencias de la actual situación. Se han creado y desarrollado múltiples Congregaciones fuera de toda esfera legal, y queremos que entren en ella. La prueba de que no tratamos de atacarlas por sistema es el hecho de que estamos negociando con el Vaticano. Se decía que la Santa Sede interrumpiría las negociaciones á consecuencia de la real orden antes aludida. Las noticias que acabo de recibir de Roma me prueban que van á proseguir las gestiones. Deseo sinceramente que produzcan resultado, porque mi ambición estriba en consolidar la paz interior de mi país, y no en perturbarla de forma alguna.

Dijo después que la agitación carlista no era temible, pues los tradicionalistas no tienen ya arraigo en las masas del pueblo español, y terminó diciendo que, aunque sabe que su camino está sembrado de emboscadas, lo seguirá sin perturbarse.

Del correo de hoy

Los republicanos

Presidida por Sr. Azcárate, se reunió en la Sección de Presupuestos del Congreso, la minoría republicana, para trazar la línea de conducta que ha de seguir en la discusión del Mensaje y acordar las enmiendas que ha de presentar al citado documento.

¡Dichas enmiendas tenderán á plantear un amplio debate, en el cual se discutan las crisis últimas, á partir de la caída del Poder de los conservadores, y á poner al Gobierno en el trance de que puntalice su programa, singularmente en la cuestión clerical.

Parece que el debate sobre el Mensaje será iniciado por el Sr. Azcárate, como presidente de la minoría de concentración socialista republicana, interviniendo después en él, con arreglo á su peculiar representación política, algunos otros diputados de las diversas tendencias que integran la alianza.

En la reunión se adoptaron los siguientes acuerdos:

Conocer el criterio del Gobierno respecto de la concesión inmediata de una amplia amnistía para toda clase de delitos políticos, que comprenda todos los casos á que no alcanzó el indulto otorgado por el actual Gobierno al encargarse del Poder.

De no recabar del Sr. Canalejas dicho compromiso, la minoría planteará seguidamente un debate acerca de dicho asunto, bien por medio de una proposición de ley ó por una proposición incidental.

Leídas por los Sres. Azcárate, Galdós y Salillas varias enmiendas al Mensaje que hacen referencia á diversos problemas de los enumerados en aquel documento oficial, se convino en esperar á conocer todas las que se propongan presentar cuantos individuos constituyen la minoría, seleccionando después las que mejor se acomoden al criterio común de los partidos que constituyen la concentración.

De la Embajada

Los acompañantes de la infanta Isabel han enviado copiosos relatos de victorias, entusiasmos etc. etc. Pero con las glorias se les fueron las memorias, y no dicen algo que resulta interesante.

Valle Inician lo publica en *El Mundo*. He lo aquí:

... y fué como toda persona de seso podía presumir. La señora infanta salvó la vida por milagro ayer en la catedral. Hay quien dice que por patriotismo debe callarse este suceso. Yo entiendo el patriotismo muy de otro modo, y creo un deber decir á todos hasta donde llega la ligereza de quien envió á estas tierras un conflicto vivo con la señora infanta Isabel. Pero los buenos horteros españoles, que cierran la tienda en estos días, están encantados y cuentan á las mucamas, cuando las llevan del brazo á ver las iluminaciones, todas las glorias de la popular señora. ¡Es muy llana, ché! ¡Da la mano, ché! ¡Más liberal que Riego, ché! ¡En Madrid le dicen la Chata!...

He aquí la noticia que todos repiten bajando la voz:

“Ayer en la catedral, la Policía detuvo á un anarquista que llevaba escondido un puñal en un número de *La Nación*. El criminal estaba apostado cerca de una capilla, donde se había arrodillado la infanta. Dicen que doña Isabel advirtió la detención y que mostró verdadero ánimo real...”

EL TIEMPO

Día 27 de Junio

Temperatura máxima á la sombra 25'4
Mínima 18'9
Oscilación 6'5

Proyectos de Hacienda

El señor Cobián se propone llevar á las Cortes los siguientes proyectos de ley:

El general de Presupuestos para 1911; varios de créditos supletorios y extraordinarios por los concedidos en el interregno parlamentario, y otros que se piden; el de emisión de obligaciones del Tesoro; reforma de la contribución territorial y urbana; del impuesto sobre las utilidades; de los impuestos mineros y transportes; derechos reales y las sucesiones hereditarias; cédulas personales, azúcares, consumos, cerillas, constitución de Haciendas municipales y de régimen de la administración y recaudación de los productos de las minas de Almadén.

El proyecto de ley sobre emisión de obligaciones del Tesoro fija la suma de 81 millones de pesetas, á la par, en una ó varias veces, con destino á cubrir los gastos de carácter extraordinario, á fin de mantener la nivelación del presu-

EL BARATILLO

de las existencias de **El Siglo**, antes Castillo, 17 continuará en la calle de San José, número 32, casa contigua á la del Doctor Costa.

VERDADERA OCASIÓN!

Sombreros de fieltro, para hombres, en diferentes modelos y colores, **á 6 pesetas.**
Precio de venta corriente de estos sombreros, **14 pesetas.**

Esta casa seguirá recibiendo artículos nuevos, para realizarlos bajo la base de

Vender barato, para vender mucho.

puesto y saldar la cuenta acreedora del Banco de España por el servicio de Tesorerías.

También prepara el Sr. Cobián un proyecto determinando las relaciones entre el Tesoro y el Banco de España; otro sobre administración y contabilidad de la Hacienda; prescripción de créditos; arreglo de los servicios de la Caja de depósitos; ley de empleados de Hacienda; extinción de la Deuda al 4 por 100 exterior, dedicando al efecto siete millones de pesetas oro anual y emisión de 1.500 millones de pesetas, gradualmente, y con destino á mejoramiento de obras y servicios de interés nacional.

Casa de salud operatoria de Nuestra Señora de Lourdes

Director: Dr. Veremundo Cabrera
Barrio de los Hoteles
(Gran Vía)

CIRUGÍA GENERAL.—Operaciones de vientre; cura radical de hernias; operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del ovario.—Vías genitourinarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).
Consulta todos los días, de 11 á 12 excepto los domingos. 15

De enseñanza

En la Escuela Normal Superior de Maestras de La Laguna han practicado en estos días brillantísimos exámenes las siguientes alumnas, pertenecientes al Colegio del reputado Profesor don Rodrigo de la Puerta y Vila.

Primer año elemental.—María Rodríguez y González, Julia Méndez y Hernández, Agustina Padilla y Martínez, Elvira Machado y Machado, Pilar Izquierdo é Izquierdo, Dolores Artilles Grillo, Carmen González Valido, Antonia Torres y Ruiz, Herminia Pont y Risueño.

Segundo año elemental.—María Cristina Gámez y Santaella, Florentina Rodríguez y González, María de la Concepción Palacios y Bermejo, Rosario Expósito y Pérez, Kenelma Expósito y Machín.

Primer año superior.—Eugenia González y Rivero, Teresa Cabrera y Perdigón, María de los Dolores Izquierdo y Martín.

Reválida del grado elemental.—María Cristina Gámez y Santaella, Florentina Rodríguez y González, María de la Concepción Palacios y Bermejo, Rosario Expósito y Pérez, Kenelma Expósito y Machín.

Todas han obtenido notas brillantísimas.

Tenemos entendido que ya ha sido solicitado por el fundador de este establecimiento la incorporación oficial á la Escuela Normal Superior de Maestras de La Laguna, pudiendo matricularse en el próximo curso todas las alumnas que deseen seguir la carrera del Magisterio.

COMPLACIDO

27 Junio 1910.
Sr. Director de EL PROGRESO.
Rogamos á usted encarecidamente se digne reproducir en las columnas de su ilustrado periódico la siguiente carta que nos dirigen para su publicación los pasajeros desembarcados en este puerto del vapor alemán *La Plata* por lo que quedaremos muy agradecidos.
De V. affmo. s. s.

q. b. s. m.
Hamilton y C.ª

Santa Cruz de Tenerife, á 27 de Junio de 1910.

Al Sr. Capitán del vapor *La Plata* de la compañía "Hamburg Amerika Linie."

Muy Sr. nuestro y de nuestra mayor consideración:

El pasaje que sedirige á los tres puertos de las islas Canarias en la nave que usted tan dignamente gobierna; tiene el gusto y la honra de manifestarle, que quedan sumamente agradecidos y contentos del trato recibido durante la travesía, tanto en lo que se re-

La salud del Kaiser

Ha causado profunda impresión la noticia de que el kaiser padece un nuevo edema.

Parece que esta nueva indisposición se relaciona con la primera, y es grave, como síntoma, ya que en sí no ofrece peligro inmediato.

Dada la edad del paciente, esta especie de erupción podría seguir reproduciéndose en distintas partes del cuerpo.

Afirmase que cuando acaba de producirse un derramamiento de sinovia, el enfermo sufre agudos dolores y queda sin movimiento.

El parte oficial ha contribuido, pues, con sus contradicciones, á sembrar la confusión. Léase en él que el emperador salió á caballo y luego concedió varias audiencias, que por la tarde se sintió un poco fatigado y que por la noche se notó el derramamiento de sinovia.

Un médico de los más autorizados de Viena ha declarado que si la afección de la rodilla estuviera relacionada con el fórnculo, que ha tenido hace poco en el brazo el augusto enfermo, se trataría de un caso de envenenamiento de la sangre.

Motor á gas, estacionario,

sistema *Fafur*, vertical, el mejor, con ignición por magneto, fuerza de cuatro caballos, se vende uno sin uso, acabado de llegar de la fábrica.

Puede verse.
En esta imprenta informarán.

Telegramas de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Siguen las colisiones

Madrid 28 (11).

En Yecla se organizó una manifestación con motivo de la cuestión religiosa.

Al disolverse la manifestación entablóse una violenta colisión con los neos, que se defendieron con palos.

Los liberales impusieron el orden á viva fuerza.

Han sido detenidos los clericales que promovieron el conflicto.

En Bilbao

Extiéndese la agitación clerical en Bilbao.

El gobernador fué agredido durante las últimas colisiones.

Resultó ileso.

Patrullas de la benemérita recorren las calles, disolviendo los grupos, que continúan en actitud hostil.

Cargas de la policía

Anoche organizaron los clericales nuevas manifestaciones en Bilbao.

La policía disolviólas, dando algunas cargas sobre los manifestantes.

Resultaron algunos contusos. La excitación sigue en aumento.

El gobierno enérgico

Apláudese la digna y enérgica respuesta que ha dado el gobierno á la protesta de los prelados.

Canalejas recibe millares de adhesiones.

Nótase gran entusiasmo con motivo de las manifestaciones anticlericales que se organizan para el próximo domingo en las principales capitales.

El Gobierno adopta extraordinarias precauciones.

La sensación en toda España es enorme.

Mesa.

Crónica general

Obituario.—Ha fallecido en Amberes el Sr. D. Armando de Masy, padre de nuestro distinguido amigo D. Fernando de Masy, cónsul de Bélgica en esta Capital.

Reciba nuestro sentido pésame.

Las actas de Tenerife.—La prensa de Madrid publica la parte dispositiva del informe del Supremo sobre las actas de Tenerife.

El Tribunal informa que es precedente la primera de las propuestas á que se refiere el párrafo 3.º del art. 53 de la ley electoral vigente de 8 de Agosto de 1907, por lo que es de dictamen que el Congreso de los diputados puede servirse declarar la validez de la elección celebrada en el distrito de Santa Cruz de Tenerife, provincia de Canarias, el 8 de Mayo del año corriente, válida igualmente la proclamación de los diputados electos D. Anto-

nio Domínguez Alfonso, D. Juan Sol y Ortega y Excmo. Sr. D. Eduardo Cobián y Ruffignac, quienes tienen la aptitud y capacidad requeridas por la ley; todo sin perjuicio del tanto de culpa que este Tribunal ordena remitir á la autoridad judicial competente, por los hechos que revistan caracteres de delito, debiendo en su día ponerse en conocimiento de la Fiscalía del Tribunal Supremo y la inspección de Tribunales y juzgados la resolución que se dicte.

Buena breva.—En el presupuesto de Fomento figura la creación de la Dirección de Comercio.

Caso de que se rechazara se recurrirá para su creación á un crédito extraordinario.

El Gobierno piensa que la proyectada Dirección funcione en seguida.

Para ocupar la dirección de tan alto puesto se nombrará á Luis Morote.

Este es el premio que concede por ahora el Gobierno al ex-republicano Morote.

Parece que en la entrevista que éste celebró con D. Alfonso, mediaron promesas que pronto principiarán á cumplirse.

Cuestión de estómagos.

Renegando la patria.—La Opinión de hoy nos sorprende con el siguiente suelto, que reviste verdadera gravedad.

"A un cruce de las líneas telefónicas entre esta Capital y la vecina ciudad, debemos el conocimiento de una noticia que no deja de tener alguna importancia y especial significación.

Es el caso que, desde el Seminario de la Laguna, se ha interesado la inscripción, en un consulado extranjero, como ciudadanas de esa nación, de monjas recluidas en aquellos conventos; pero parece, según pudimos averiguar, que las aludidas religiosas no reúnen las necesarias condiciones para optar, según sus deseos, á la nueva nacionalización."

Recomendamos el anterior suelto á la *Gaceta de Tenerife*.

Es el colmo del clericalismo hacer renegar de su patria á esas monjas, para evadir el cumplimiento de la ley.

Los que viajan.—En el vapor correo *Cataluña* que ha fondeado esta mañana en bahía, ha llegado de Las Palmas el capitán de la guardia civil, D. Perfecto Valdés.

Paseo militar.—Fuerzas de la guarnición, en columna mixta mandada por el teniente coronel de artillería D. Felipe Martínez Morentín, han salido esta mañana en paseo militar hasta Tegueste, donde habrán tomado el primer rancho de hoy.

Oído á la caja.—De un periódico de Almería, cortamos el siguiente suelto:

"Un cacique menos.—Por conducto fidedigno llega á nuestro conocimiento que el Juez de Instrucción de Gérgal ha sido trasladado á San Cristóbal de la Laguna (Las Palmas).

Los gergaleños están de enhorabuena á juzgar por los actos de protesta que contra dicha autoridad han realizado, y nosotros se los enviamos muy sinceramente puesto que con la desaparición de ese funcionario público de aquel pueblo, queda un espinarista menos."

Cargos vacantes.—A propuesta de la Administración de Hacienda, la Delegación de esta provincia ha tenido á bien, por conveniencia del mejor servicio, declarar cesante á los Administradores subalternos de propiedades y derechos del Estado de los partidos judiciales de Las Palmas, Arrecife de Lanzarote y Santa Cruz de la Palma, en acuerdo de 16 de Julio del año último, cuyas vacantes se proveerán por concurso.

Fallecido el administrador subalterno del partido judicial de Orotava don José Govea, se anuncia asimismo esta vacante, y habiéndose creado al propio tiempo dos subalternos más en los nuevos partidos judiciales de Telde y Granadilla, se admiten igualmente solicitudes para el desempeño de estos cargos.

Las señoritas telegrafistas.—Dice un periódico de Madrid:

Una Comisión de señoritas aprobadas en las oposiciones de octubre último, ha visitado al director de Correos y Telégrafos en súplica de pronta colocación, ya que á ello tienen perfecto derecho, por estar consignada en el crédito de dos millones que se concedió hace más de dos meses la partida correspondiente á 30 auxiliares de segunda clase y 30 de tercera.

La Comisión fué recibida por el señor Sagasta muy cariñosamente, y reconociendo la justicia de la petición, ofreció atenderla con toda brevedad, quizás dentro de esta misma semana, si ello es posible.

Criminal.—La guardia civil del Puerto de la Luz ha conducido desde el barrio de Tamaraceite (San Lorenzo) á la cárcel de Las Palmas, al parricida Vicente Martín Santana, de 49 años, natural de Las Palmas, y vecino de Tamaraceite, cuyo individuo infringió á su esposa María del Pino Suárez Naranjo, una herida de arma blanca en el

lado izquierdo del pecho, ocasionándole la muerte.

La que se va á armar.—

Con este título dice "Las Canarias." En Canarias se preparan grandes sorpresas, no siendo difícil que, además de procesos llevados con todo rigor, se forme un expediente que puede tener graves consecuencias.

En cuanto el Congreso se constituya pediráse al Gobierno lo que reclama la pública moralidad, y acaso sea ese debate una enseñanza para todos y desde luego un castigo para algunos.

En el Supremo ha extrañado mucho un telegrama puesto por un funcionario judicial.

La discreción nos obliga á callar.

Para la Habana.—De Barcelona, escalas y Santa Cruz de la Palma, ha fondeado en bahía el vapor uruguayo *Brasileño*, con 14 pasajeros para este puerto y 49 de tránsito.

El *Brasileño* hace viaje para la Habana.

Vapor correo.—De la Península y Las Palmas ha llegado esta mañana el vapor correo español *Cataluña*, con carga general, correspondencia y 9 pasajeros para este puerto.

No ha venido el gobernador, que se esperaba en dicho buque.

Inspector.—Por el representante del Estado en el Arrendamiento de Tabacos y Dirección general del timbre, y á propuesta del fabricante de naipes de Cádiz D. Manuel A. González, ha sido nombrado D. Antonio Giraldez y Casanova, Inspector del timbre sobre barajas y juegos de naipes, confiriéndole cuantas facultades sean necesarias á los efectos de la investigación.

Proyecto.—D. Luis Hernández Robaina ha presentado en este Gobierno civil proyecto é instancia, solicitando autorización para alumbrar aguas subterráneas en la cuenca del barranco de Ginamar, del término municipal de Telde (Canaria).

Los pensionados en el extranjero.—El Sr. Burrell ha manifestado que se propone aumentar en el presupuesto de Instrucción pública la cantidad consignada para pagos de pensionados en el extranjero, y modificar las condiciones establecidas para conceder dichas pensiones, á fin de que pueda aspirar á ellas todo español que posea conocimientos especiales en cualquier ramo, tenga ó no título académico.

La elevación de los cambios.—La elevación de los cambios no encuentra justificación en los centros oficiales, pues se halla cubierto todo lo que ha de pagarse el vencer el cupón en 1.º de Julio; el Tesoro cuenta con dinero suficiente para los gastos más apremiantes y con un *stock* de 75 millones oro.

Ante la persistencia en la subida de los francos, el ministro de Hacienda ha dispuesto facilitar el oro suficiente para todas las necesidades y que acabe la injustificadísima elevación.

Joven inglés. desea tomar lecciones de español. Darán razón en la imprenta de este diario.

SE VENDE un motor á gas pobre, de 12 caballos sobre freno, en la mitad de su valor.

Informarán en la Imprenta García Cruz.

KOFFIN. Jarabe á base de creosotal, infalible contra la tos, preparación del LABORATORIO MUNERA.

SE VENDEN muebles preciosos para una sala fina. Darán razón calle de Viera y Clavijo 33. 6

Para veranear

En Tacoronte inmediata al paradero del tranvía, se alquila una casa de alto y bajo muy ventilada, y con bastante comodidad.

Dará razón en Tacoronte D. Gerónimo Pérez. 6

Se alquila

la espaciosa casa calle de Alfonso XIII número 87.
Informará D. Antonio Vandewalle.

Libros de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

El espíritu de las leyes, por Montesquieu (6 tomos).

La Libertad, por Stuart Mill.

Cría de gallinas.

Cría de palomas.

Cría de cabras.

Explotación de vacas lecheras.

Las anteriores obras están encuadernadas y valen 1 peseta el tomo.

Para Escuelas

Catón de los Niños.

Frases y cuentos.

Juanito.

El Quijote.

Aritmética.

Todos están encuadernados.

fiere á la buena administración é higiene de la alimentación como en lo concerniente á su celo y salubridad que en su buque hemos notado. Asimismo le rogamos tenga á bien exponer á todos sus subordinados nuestro agradecimiento por la amabilidad que para con todos nosotros han demostrado tener, sin olvidar á los dependientes compatriotas nuestros, de cuyo directo servicio hemos quedado muy satisfechos, suplicándole dispense alguna inconsecuencia ó molestia que de parte nuestra haya podido observar, nos despedimos de usted deseándole salud y prosperidades.—José Gutiérrez, Benjamín Perera, Narciso Martín, Narciso González, Francisco Rosado Jacinto Suárez, José Melián Gómez José Domingo Martín, Miguel Hernández, Agustín Punte, Luciano Galván, Domingo Delgado, Juan Díaz, Rosendo Rodríguez, Leandro Santana, Juan Suárez, José Ramos, Andrés Luis, Domingo Luis, José González.

EN LA ISLA DE CUBA

Gratis durante tres años

Terreno situado en la línea del ferrocarril central y á 4 kilómetros de la línea que va á la Bahía de Nipe.

Se hace contrato por diez años, no cobrando nada por los tres primeros.

Los terrenos son propios para cañas, maíz, papas, cebollas, etc.

Hay terreno para tabaco, en la jurisdicción de Guisa, que se cede en las mismas condiciones.

Informes: Rosendo Villavicencio, Relojería, Villa de la Orotava. 2 m.

CÁMARAS EXTRANJERAS

LO QUE PIDE JORGE

En la Cámara de los Comunes ha propuesto el Gobierno inglés el nombramiento de una Comisión encargada de examinar el asunto de la revisión de la lista civil, conforme á lo solicitado por el monarca en su Mensaje.

La Comisión se compondrá de 21 diputados, 10 de los cuales pertenecerán al partido liberal, comprendidos el primer ministro, Mr. Asquith, y el ministro de Hacienda, Mr. Lloyd George; otros nueve miembros serán conservadores, figurando entre ellos el jefe de la oposición, Mr. Balfour, y mister Austin Chamberlain.

Completarán la Comisión dos diputados del partido obrero.

La Cámara, oídas las razones del Gobierno, ha aceptado la proposición.

Inmediatamente se ha sometido á la Cámara el proyecto de ley referente á la regencia, objeto del segundo Mensaje de Jorge V.

Se propone el nombramiento de la reina María como regente del reino para el caso de que el soberano actual falleciese ó se incapacitase antes de que el heredero del Trono haya llegado á la mayor edad.

El proyecto fué aprobado sin discusión, en primera lectura, y contiene disposiciones muy curiosas.

Conforme á las tradiciones inglesas, se prohíbe el matrimonio del soberano menor sin que preceda el consentimiento por escrito de la regente y de las dos Cámaras.

Establécese, además, entre otras cosas, que la regente del reino perderá "ipso facto" sus facultades y prerrogativas "si llegara á reconciliarse con la Iglesia romana ó contrajera matrimonio con un católico".—Lancaster.

PARQUE RECREATIVO

1.ª 2.ª y 3.ª Sección

Por el cinematógrafo:—Carnaval en Venecia. En Birmania. Viva tu gracia. Costeando el Nilo. Episodios en el campo de las carreras. El interior de la vida.

Los MARY-TITO que con motivo de su beneficio ejecutarán los mejores números de su repertorio, cantando couplets MISS MARY.

Horas de recreo, por Edmundo de Amicis.—Una peseta. En la Imprenta García Cruz.

GRANDES ALMACENES DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

de CARLOS LA-ROCHE

Tubos, CODOS y SIFONES de "GRÉS" y de barro de diversos diámetros, para toda clase de tuberías, como letrinas, desagües, etc. etc. **Teja** plana francesa, **MEDIAS TEJAS, CABALLETES y VENTILADORES. Losetas** para pisos y azoteas.

Ladrillos huecos para tabiques.

Cemento de la acreditada marca **DRAGO** y **Calhidráulica** de superior calidad marca **CAMPANA.**

Maderas de todas clases.

Paseo de la Concordia, Santa Cruz de Tenerife.

ALFRED WILLIAMS

Escritorio y depósito general, Marina 11

Depósito principal de Materiales de empaque, Marina 55

Especialidad en

MATERIALES PARA EL EMPAQUE DE FRUTOS (importados directamente de los países productores)

Cereales y Harinas *** Maquinaria inglesa

Agencia de Casas acreditadas de Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica

Agente general y apoderado en Canarias de la Compañía de Seguros contra incendios

Guardian Assurance Company Limited de Londres

Representante y apoderado en Canarias de Sperling & Williams de Londres

Sucursal en Canaria

Escritorio y depósito general, Viera y Clavijo, 24

Depósito principal de materiales de empaque, Carretera al Puerto de la Luz (Alcantarilla)



¡Se acabaron los Borrachos! CURA RADICAL

El POLVO COZA es el mejor remedio ó antídoto que se conoce en el mundo.

Existen dos formas; la cura secreta, que se administra sin que el paciente se dé cuenta de ella, y la cura voluntaria, ambas fáciles de tomar.

El POLVO COZA se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

Teniendo á su alcance tan prodigioso medicamento para la cura radical de la borrachera, debe curarse y evitar las consecuencias desastrosas de tan terrible enfermedad.

Es mucho más barato curarse que seguir tomando.

El POLVO COZA es garantizado inofensivo.

Escriban pidiendo informes, que envían gratis ó personalmente á

AVELINO GONZÁLEZ, Santa Rosalía 41.—Santa Cruz de Tenerife.

La mejor paja morisca

se vende en los depósitos de José Torres Herrera, Imeldo Serís 99 y 101 y Méndez Núñez esquina á Robayna.

Precios sin competencia.

Marmolista

En los talleres del Sr. Díaz se han recibido tablas para tapas de muebles, aparadores y losas de sepulcros, con una artística colección de ángeles, cruces y cacereros, trabajos ejecutados por acreditados escultores.

Se muestran fotografías para cuantas obras de arte se deseen.

Imeldo Serís, 108. Alfonso XIII, 86

SUCURSAL DE ITALIA

Precios de fábrica

Nicolás Dehesa Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emite giros sobre todos los países.
Pagos telegráficos.—Cartas de crédito.
Descuentos y Cobros.—Cuentas corrientes.
Compra Cheques y Letras.
Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Se alquila

el piso principal de la casa calle de Alfonso XIII, número 39, donde hoy está instalado el hotel Colón. Informarán en la misma casa, Mueblería de Lecuona y Compañía, S. en C. (a)

FE DE VIDA

de venta en la Imp. García Cruz, San José, 36

American Trust Co.

Capital: 5.700.000 dollars

Génova (Italia) Via Chighizola 1

¡Las maravillas del mundo! Monopolios de los más sorprendentes inventos modernos.

¡Las maravillas del mundo! Departamento hispano americano.

Porta-cigarros. Cigarrillos carters. Alta novedad en Alpaca, Plata y Oro desde francos, 21'75 hasta á francos 500 la docena.

Importante: Nuestro sistema de exigir el pago de las muestras de antemano, no tiene otro objeto que de eliminar en seguida los parásitos que siempre piden muestras gratis á condición hacen hacer muchos gastos y nunca dan ningún resultado con nuestro sistema favorecemos los verdaderos trabajadores, los cuales al primer pedido, las muestras, les resultan Grats siéndoles integralmente reembolsadas.

Glut ink Para quitar cualquier mancha de tinta, aun vieja ó tinta copiativa, sobre papel y cartas, sin dejar ninguna traza, indispensable en todos los Oficinos. Escritorios, la docena de botellitas francos 57'75.

Le fixe serviete. Le fixe eventual para fijar y detener las toallas y los a-nicos, elegante, alta novedad y sobre todo barato, la gruesa de 12 docenas francos 197'50 plata.

Relojes finos de marina garantidos desde francos 125 á 5000 docena en oro, plata, níquel, cadenas, péndulos desde francos 37'75 á 3250 la docena.

Para evitar los abusos, las Muestras siendo todas de valor comercial los pedidos de Muestras deben venir acompañados de su Montante, para mayor descanso y garantía; aceptamos descambiarlas con otras, ú reembolsarlas si no dan satisfacción siempre que no sean devueltas franco en buen estado en los

7 días; y además si las muestras son seguras de órdenes, las reembolsamos integralmente al primer pedido, de modo que resultan Grats, para los Agentes que quieren trabajar con seriedad.

Nabaja automática para afeitarse. Con esta navaja un ciego puede afeitarse sin correr el riesgo de cortarse. Gran economía, y limpieza: Navaja de gran lujo «Fashionable». La docena francos 217 una por correo como muestra francos 13'75. Navaja elegante «Gentleman». La docena 175 una por correo como muestra 12. Navaja «Intimate» 112 docena.

La auto-pluma eterna para escribir. La más asombrosa, la más sorprendente, la más estrepitosa de las invenciones modernas. No más tinteros, no más manchas de tintas no más borrones: una linda escritura, bonita, igual: nuestra pluma dura siempre, es inoxidable siendo en oro verdadero de 18 quilates garantidos, es elegante, ligera, va en el bolsillo del chaleco y barata.

La docena surtida francos 57'75.

Media docena por correo como muestra francos 29'75. La más comoda de todas las stylográficas.

Cintas para máquinas de escribir. La docena francos 25'75 las más prácticas.

Auto mojador.—Indispensable á todos y principalmente á los negociantes, Oficinos públicos. Para cerrar cartas, tarjetas, pacos. Higiénico, rápido y barato. Docena, fr. 70. Uno, como muestra, 5'50.

Papel misterioso carbón. Con el cual se puede tirar en cinco minutos 10000 ejemplares de circulares, cartas, tarjetas etc. al precio de francos. 11,35 la caja de 100 hojas.

Stud-String. Para botonar los botones con la mayor facilidad, la gruesa francos 77'30.

Auto-Lapis.—Una maravilla en Alpaca desde francos 17'75 hasta francos 36, en plata francos 24'50 hasta 150, en oro desde francos 56'50 hasta 300.

Maquinarias! Maquinarias!—Motores de todas clases. Locomóviles, Moto-Batidoras de granos; nuevo modelo. Pataleadoras; Corta-Rafces; Máquinas para triturar la paja; Máquinas para granos; Segadoras; Automóviles franceses é ingleses, desde 3.500 á 15 mil francos uno. Fonógrafos, Auto-fotógrafos con el cual puede figurar el operador sobre las negativas. Maquinetas para leer cómodamente: Brightness solarine sin-Chamoix, para limpiar metales. Máquinas para escribir Wonderful al precio sorprendente de 137'75 francos. Relojes, cadenas y toda clase de objetos de fantasia.

Todo garantizado.—Esta casa hace toda clase de operaciones bancarias, operaciones de seguros marítimos; contra incendios; Pólizas de seguros de vida y muerte, etc.

Tiene departamentos de operaciones marítimas, de importación y exportación, de publicidad, etc. etc.

Se conceden privilegios de los artículos de esta casa, previo arreglo.

Muebles

Se venden, un piano, dos armarios, dos camas, un lavabo, dos reclinatorios, un sillón, dos sillas y varios objetos más. Rambla de Pulido, número 6.

A los ingenieros, arquitectos, maestros de obras, contratistas

y á cuantas personas pudiese interesar la construcción del muelle concedido á D. Angel Crosa, en el barranco de Valleseco, se participa por medio del presente anuncio que se admiten proposiciones hasta el día 30 de Junio de 1910. El proyecto y cuantos datos se deseen están de manifiesto, de las 9 de la mañana á las 4 de la tarde en las oficinas del Sr. Cónsul alemán D. Jacob Ahlers, Marina, 31.

Escultor

Guzmán Compañ, discípulo de los reputados escultores figurista D. Rafael Alché y decorador D. Juan Plá y Archalagués, de Barcelona, ofrece sus trabajos de escultura en mármol, piedra, madera, cemento, yeso, pasta y barro. Restaura y hace imágenes y toda clase de trabajos de modelación y talla.

Taller en esta Capital, calle de San Pedro Alcántara número 12. 6

EN LA LAGUNA

se alquila una casa pequeña, con agua, en la calle de la Trinidad número 34. En la misma dan razón.

Se alquila

la casa calle de Ferrer núm. 45. Darán razón: Jesús Nazareno, núm. 8. 5

tencia sería una sonrisa eterna... Estoy seguro de que poco á poco habríamos borrado los tristes recuerdos de su pasado, sería para ella como sueños lejanos é irrevocables y nuestra ternura y nuestras caricias hubieran velado sobre su memoria para no hacerla ver más que la felicidad presente apartándola de los lúgubres años transcurridos...

—No pudo continuar; dos lágrimas cayeron sobre las manos de Egilieta; también la joven lloraba.

—¿Por qué nos hemos vuelto á ver, mi pobre Egilieta? ¿por qué nos hemos amado?

—Yo os amo y os amaré toda mi vida; guardaré siempre este precioso recuerdo en mi corazón y ninguna pena, ningún mal pensamiento le envenenará, porque me diré constantemente que si no soy vuestra mujer... es porque no hemos querido ni el uno ni el otro... por respetar la voluntad de vuestra madre... Adiós, Andrés...

—Adiós, Egilieta.

—Adiós para siempre.

—Para siempre.

Cayeron sollozando el uno en brazos del otro, se estrecharon, sus manos juntas no pudieron separarse y sus ojos se cegaron por las lágrimas.

—Vamos,—dijo la joven procurando sonreír,—somos demasiado débiles; me lo temía y por esto no quise venir al castillo... Adiós.

Andrés la besó en la frente por última vez y murmuró con voz ahogada:

—Te amo.

Iba Egilieta á salir cuando de repente se sintió detenida; una mano le había asido dulcemente del brazo al propio tiempo que una voz cariñosa la decía,

Fernanda se inclinó hacia la ventana.

—¿Andrés?... Ah! ya comprendo...

—Me habíais dicho que no le vería.

—Pensaba que saldría á cazar como todos los días... pero sin duda ha previsto la tormenta.

Habría podido añadir, si hubiera querido decir la verdad entera, que Andrés le había anunciado aquella mañana que tenía la cabeza muy pesada y que no saldría, como de costumbre; y precisamente por esto Fernanda escribió á Egilieta.

—Por lo demás,—agregó la condesa,—os será fácil evitar su presencia; tened calma, esperad á que haya entrado en el castillo y entonces os marcharéis en seguida.

Andrés entró bien pronto en el castillo, Egilieta esperó algunos minutos y después pidió permiso á Fernanda para retirarse.

—¿Me permitís que os dé un beso, hija mía?

Nunca la condesa la había pedido tal cosa; por lo general se contentaba con estrecharla la mano.

—Oh! con toda el alma, señora!

Egilieta la presentó su frente y Fernanda la besó y la joven salió. Bajó las escaleras lentamente, con el corazón dilatadísimo por el miedo de encontrarse con Andrés; y al propio tiempo, preciso es decirlo, anhelando este encuentro; sin embargo, el miedo era más fuerte que el deseo, porque casi á cada paso se detenía y escuchaba para no ser sorprendida y evitar la presencia del joven. No halló á nadie en la escalera; pero, en el momento en que ponía el pie en el vestíbulo, una voz amada, la que oía siempre en sus sueños, gritó:

—Egilieta! Egilieta en el castillo.



OTTO THORESEN

Línea de vapores interinsulares

Servicio regular de cabotaje por los vapores SANCHO y SAN SEBASTIÁN

SALIDAS DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Vapor Sancho

Los sábados por la noche directo a San Sebastián y demás puertos de la Gomera, prosiguiendo a los Sitos, Garachico, Icod y Puerto de la Cruz, y saliendo de este último puerto los miércoles por la noche directo a Santa Cruz de Tenerife.

Vapor San Sebastián

Los viernes por la noche directo a Santa Cruz de la Palma prosiguiendo a los Sáuces, Tazacorte y puertos de la Gomera, para regresar a Santa Cruz de Tenerife los jueves al amanecer. Para más informes dirigirse a las oficinas de

Otto Thoresen, Marina 3, (entresuelo)

HAMILTON & Co.

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Santa Cruz de Tenerife para los que a continuación se expresan.

Las fechas son aproximadas.

DESTINO	VAPOR	Día
Londres	Tintagel Castle *	23 Junio
	Athenic	24 "
	Rangatira	28 "
	Inkosi	29 "
	Opawa	30 "
	Gascon	1 Julio
	Tokomaru	4 "
	Gaika *	6 "
	Tongariro	8 "
	Moravian	10 "
Liverpool	Dunluce Castle	13 "
	German *	20 "
	Corinthic	22 "
Hamburgo	Pydna	22 Junio
	Thessaly Palm Branch	27 " 3 Julio
Cape Town y puertos del Sur y Este de Africa	Edfu Navarra Salamanca	25 Junio 26 " 3 Julio
	Durham Castle Goth Goorkha	24 Junio 8 Julio 22 "
Cape Town Hobart Wellington N. Z.	Ionic Turakina	30 Junio 14 Julio
Cape Town y Puertos de Australia	Miltiades	12 Julio
Puertos de Brazil y Rio de la Plata, Punta Arenas, Valparaiso y Puertos del Pacifico hasta San Francisco.		
Varios		

* Estos vapores harán escala en Santa Cruz de Tenerife, siempre que haya carga o pasaje suficiente.

Compre usted

La *Novela Moderna*, nueva é interesantísima publicación, que ve la luz los días 5, 15 y 25 de cada mes, y cuyas obras, completamente inéditas, en España, están escritas por los mejores novelistas de Europa, especialmente ingleses, por ser éstos los que mejor cultivan la literatura los asuntos políticos, á los que dan una nota de emoción é interés no alcanzada en ningún otro país, y en los que se inspira la mayor parte de los volúmenes de esta notable publicación. De venta en la Imprenta García Cruz.

NO ENCARGUE

usted ningún trabajo tipográfico, ni encuadernar sus libros, sin antes visitar los talleres de la IMPRENTA GARCÍA CRUZ establecidos en Santa Cruz de Tenerife, calle de San José número 36, donde le servirán á usted con el mayor esmero y prontitud, y á precios muy económicos.

Las tarjetas de visita se entregan en este establecimiento, perfectamente terminadas, á los quince minutos de recibir los encargos.

La Teneduría de Libros al alcance de todos. Precio, 2'50 Pesetas. De venta: Imprenta García Cruz.

Elder Dempster & Co. Ltd.

El magnífico vapor correo inglés

Agberi

de 5200 toneladas llegará á Santa Cruz el día 30 de Junio con destino á

LIVERPOOL

con hueco disponible para 11 pasajeros de primera clase, 1000 toneladas métricas en los entrepuentes y 1500 sobre cubierta.

El magnífico vapor correo inglés

Nianga

de 5000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 4 de Julio con destino á

HAMBURGO

con hueco disponible para 1000 toneladas métricas en los tween-decks (entrepuestos) y 1000 sobre cubierta.

El magnífico vapor correo inglés

Zaria

de 5200 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 5 de Julio con destino á

LIVERPOOL (via Madera)

con hueco disponible para 12 pasajeros de 1.ª clase, 6 de 2.ª, 6000 toneladas métricas en los entrepuentes y 1000 toneladas métricas sobre cubierta.

La casa consignataria tiene el gusto de ofrecer gratuitamente sus lanchas para el embarque de frutas, por ser éstos los que mejor cultivan la literatura los asuntos políticos, á los que dan una nota de emoción é interés no alcanzada en ningún otro país, y en los que se inspira la mayor parte de los volúmenes de esta notable publicación.

De venta en la Imprenta García Cruz.

Pinillos Izquierdo y C.ª DE CADIZ

El magnífico vapor español

Pío IX

de 5000 toneladas, llegará á este puerto el día 31 de Junio de paso para

Vigo, Coruña y Santander

con comodidad disponible para pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Agentes, Elder Dempster y Co. Ltd.

CALENDARIOS AMERICANOS. Los mejores, los más bonitos.—De venta Imprenta García Cruz.

* * * * *

Lea Vd. la interesante y sensacional obra titulada **Nuevos episodios de Nick Carter**. Se publica por cuadernos, en la misma forma que *La vuelta al mundo de dos pilletes*. Pueden adquirirse los cuadernos que se deseen, pues cada uno relata un episodio distinto. Se venden en la Imprenta García Cruz, San José, número 36, á 20 céntimos el cuaderno.

* * * * *

Cía. générale Transatlantique

Para la HABANA (directamente)

Louisiane

deberá llegar á este puerto el 30 de Junio.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, R. García, casa de los señores Hardisson Hermanos.

VELOX

Saldrá de este puerto todos los domingos á las 6 de la mañana, para los puertos del Sur, regresando los miércoles á la tarde.

Admite carga y pasajeros. Para informes, Miller, Wolfson y C.ª Marina 3.

Argentine Cargo Line

El magnífico vapor inglés

La Blanca

de 6000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 9 de Julio con destino á

LONDRES

con hueco disponible para frutos. Agentes, Elder Dempster & Co. ALFONSO XIII 84.

Chargeurs reunis

Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires

Amiral Jaureguiberry

llegará á este puerto el día 5 de Julio.

Admite carga. Consignatario, R. García, casa de los señores Hardisson Hermanos.

SE VENDE Ó SE ALQUILA un magnífico y gran almacén, propio para empaquetado de frutos, situado en Regla, que fué recientemente construido para depósito de petróleo. Para más informes, dirigirse á Elder Dempster & Co., Alfonso XIII, 84.

Papel de hilo

superior, cuadrulado, se vende en la Imprenta García Cruz.

Jacob Ahlers



Lista de los vapores que se esperan

Las fechas son aproximadas

DIA	VAPOR	Ton.	DESTINO
Junio			
18 "	Cap Blanco	7500	Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires
19 "	Cap Verde *	5900	Lisboa, Coruña, Boulogne y Hamburgo
22 "	Henriette Woermann	3700	Las Palmas, Dakar y Costa de Africa
23 "	Eleonore Woermann	5100	Southampton, Boulogne, y Hamburgo
27 "	Prinzessin	6300	Swakopmund, Lüderitzbuch Cape Town, Costa Oriental de Africa
27 "	Santos *	4800	Madera, Lisboa, Hamburgo
2 Julio	Cap Ortegá	7800	Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires
4 "	Anna Woermann	3300	Las Palmas, Dakar y Costa de Africa
4 "	Alexandra Woermann	4800	Las Palmas y Costa Africa
5 "	Kamerun *	5600	Madera y Hamburgo
8 "	Windhuk	6400	Southampton, Antwerpen y Hamburgo
10 "	Lothar Bohlen	3200	Hamburgo

Línea de Vapores Fruteros

OTTO THORESEN (Christiania)

Servicio semanal directo entre los puertos de las Islas Canarias y Londres

SALIDAS DEL MES DE JUNIO

Día	Junio	el magnífico vapor	Santa Cruz
"	"	"	San Miguel
"	"	"	San Lucar
"	"	"	San Miguel
"	"	"	San Telmo
"	30	"	"

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para llevar fruta, y efectuarán la descarga en el "Middleton Wharf" uno de los muelles mejor situados de Londres para la entrega de la fruta.

NOTA.—El vapor Salerno admite también carga para Hull. Para más informes dirigirse á las oficinas de Otto Thoresen, calle de la Marina, 3. Santa Cruz de Tenerife.

COMPANÍA TRASATLÁNTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y C.ª)

Servicio del mes de Junio de 1910

Nombre de los vapores	Días de salida	Destinos
LEÓN XIII		Montevideo y Buenos Aires.
P. DE SATÚSTEGUI		Cádiz, Barcelona.
MONTERRAT		Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Pto. Limón, Pto. Cabello, Sabanilla, Curazao y la Guayra, con trasbordo en la Habana para Veracruz.
CATALUÑA	28	Santa Cruz de la Palma.
MONTEVIDEO	30	Cádiz y Barcelona.
CATALUÑA	1 J.	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora. Agentes, VIUDA E HIJOS DE JUAN LA-ROCHE.

Se arrienda

piso principal, abundante luz y ventilación, dos azotes con bonitas vistas, tiene agua y es económico. Tiene entrada por dos calles. Informes en esta Imprenta. m.

Comerciantes Caseros Clases Pasivas Capataces. Dueños de Fondas LEED que os interesa

Hojas principal y duplicada de las mercancías libres de derechos de Puertos Francos. Relaciones declaratorias de mercancías sujetas al pago de derechos al Ayuntamiento. Recibos de alquiler. Relaciones de jornales. Vales talonarios, en libros de 100. Recibos de Lotería. Tarifas de los derechos que debe cobrar el Inspector de Sanidad. Fés de vida. Tablas para averiguar el jornal que corresponde á los trabajadores, cualquiera que sea el número de días, medios días y cuartos de día que hayan trabajado. De venta: IMPRENTA GARCÍA CRUZ Calle de San José, núm. 36.

IMPRENTA GARCÍA CRUZ.—SAN JOSÉ 36,

Y ella, volviéndose y dejando también escapar un grito, exclamó: —Andrés. Silenciosos el uno ante el otro, era tan grande la emoción que experimentaban que, no encontraban nada con qué expresarlas, se dijeron los dos cuánto se amaban. —Dejadme, Andrés; dejadme partir. —Hace tanto tiempo que no os he hablado! —Sí, es verdad, mucho tiempo. —¿Habéis pensado en mí? —¿Lo dudáis? —No; ¿me amáis siempre? —A qué decirlo! ¿no estáis seguro de ello? —Oh, Egilieta! repetidlo. —Os amo. Enmudecieron nuevamente; cuántos tristes recuerdos, qué de amargos pensamientos afluyeron á la mente! Como Andrés conservase entre las suyas las manos de la joven, ésta repitió maquinalmente: —Dejadme, Andrés; es preciso que parta. Pero él no la oyó apenas y sonrió vagamente. —Cuánta felicidad hemos soñado, mi pobre Egilieta! —Ayl sí; y he ahí por qué es conveniente que me vaya, Andrés. —¿Por qué? —Me amáis y os amo... pero no nos pertenecemos nunca; después de lo que ha pasado, después de lo que sabéis, eso es imposible; vuestra madre se opondría; ha sido demasiado desgraciada durante su vida y no quiero ser la causa de que nuevas penas atormenten su vejez. —Sí, Egilieta mía... la oposición vendría de mi madre... pues, por mi parte...

—¿Por vos? —Por mí, os amo y lo he olvidado todo; no recuerdo más que mi amor; os amo y si como vos, no temiera contrariar la voluntad de mi madre, seriais mi mujer, os lo juro... Pero mi madre ha tenido una vida tan penosa... A nosotros nos toca sacrificarnos... y yo os pido ese sacrificio por ella y por mí... No penséis más en mí, Egilieta... no me améis. Las lágrimas se agolparon á los ojos de la joven. —No pensar más en mis sueños!... no amaros!... —Ah, Egilieta! acaso es esta la última vez que oigo vuestra voz. —La última vez! —¿Creéis que la vida sea posible así, viviendo cerca de vos?... Sabiendo que estáis tan cerca de mí no me siento con fuerzas para soportarla... —Andrés! me asustáis. —Oh, Egilieta! míal soy muy desgraciado... —¿Qué pensáis hacer? —Alejarme de los Bergereaux... ir á no se dónde... lejos... muy lejos... buscar la soledad... abandonar la Francia... y durante muchos años nadie oirá hablar de mí. —¿Abandonaréis á vuestra madre? —Qué dolor tan inmenso para ella! Después de tantos años como ha vivido lejos de vos, había de verse obligada á una nueva y dolorosa ausencia! —Pobre madre! Y Andrés, hablando consigo mismo prosiguió en voz baja: —Cuánta dicha entrevista y ya imposible! la amo tanto!... Qué dichosa habria sido mi madre á nuestro lado. Cómo la habriamos cuidado en su vejez. Su exis-